

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Lunes 18 de Noviembre

PRECIOS DE ABONO

España	1	2
Extranjero (Unión Postal)	2	2
Ultramar	2	5

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Confianzas.—Una comisión

Madrid 16 á las 10 n.

El general Martínez Campos confía que el próximo Abril la insurrección se reducirá al departamento de Santiago.

El gobierno de los Estados Unidos tiene el propósito de emitir 25 millones de dólares en papel.

Los insurrectos se van replegando hacia Zaguasco y nuestras columnas los van estrechando.

### Un telegrama

Madrid 16 á las 10'10 n.

El corresponsal de *La Correspondencia* en la Habana telegrafía que un teniente de voluntarios le ha dicho que tenían solamente orden de defenderse.

Añade que en Sagua se confundieron los insurrectos y los voluntarios sin hostilizarse.

### Negativas oficiales

Madrid 17 á las 2 m.

El ministro de Ultramar señor Castellano ha negado terminantemente que el general Martínez Campos esté dispuesto á plantear seguidamente las reformas. También negó que se confundieran en Sagua la Grande los voluntarios con los insurrectos, sin hostilizarse.

### Opinión autorizada

Madrid 17 á las 10'15 m.

París.—El periódico *Le Journal des Debats* elogia el proceder del general Martínez Campos por sus promesas de plantear las reformas en la isla de Cuba antes de que termine la guerra. Cree que la unión de los partidos antillanos apresurará el restablecimiento de la paz y del orden.

### La lucha.—Paradero ignorado.—Propósitos malvados.

Madrid 17 á las 10'25 m.

Un telegrama particular que se ha recibido de la isla de Cuba da cuenta del estado de la opinión en aquella isla, siendo creencia general que las operaciones de la campaña han entrado en un período crítico decisivo.

Si se ignora el paradero de los cabecillas Maceo y Máximo Gómez. Asegúrase que concentran sus fuerzas en las Cinco Villas, y que el general Martínez Campos está en Santa Clara.

Tiéndose por seguro que los insurrectos se proponen impedir la zafra en las Cinco Villas.

### Bueno es saberlo

Madrid 17 á las 10'30 m.

En la Habana se atribuye á Maceo la declaración de que la mayor parte de las armas y municiones de que disponen los rebeldes, las llevaron buques ingleses procedentes de la Jamaica y de las otras antillas británicas.

### Negativa importante

Madrid 17 á las 10'45 m.

El señor Sagasta ha negado que reuna el partido después de conocida la rectificación del general Borrero. En las presentes circunstancias el patriotismo aconseja no crear dificultades.

### Nafragio y salvamento

Madrid 17 á las 10'55 m.

Cerca de Leixoes (Portugal) ha naufragado el vapor inglés *Braganza*. Un marino salvó á treinta y dos tripulantes y dos pasajeros que llevaba dicho buque, echándoles cables.



**Doña María Josefa Forteza**

**Viuda de Don Baltasar Cortés**

Falleció el 17 del corriente

DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

**E. P. D.**

Sus hijos, nietos, hermanos políticos, hijos políticos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 19 del actual, á las once de la mañana, en la parroquia iglesia de Santa Eulalia.

### Beneficio colmado

Madrid 17 á las 3'30 t.

» » 3'35 »  
» » 3'40 »

Se está verificando en el Teatro Real la función á beneficio de la Asociación de la prensa. Es un éxito inmenso: el Teatro está completamente atestado de concurrentes, un lleno *au grand complet*. Las entradas y localidades se han vendido á doble y triple precio de su valor. Asisten S. M. la Reina Regente, la infanta D.<sup>a</sup> Isabel, los archiduques de Austria, los ministros, la aristocracia é infinitas personas de distinción. La sinfonía de la ópera *Dinorah*, con que ha dado principio el concierto ha sido aplaudidísima, y repetida casi en su totalidad.

Seguirán dos actos de la ópera *Gli Ugonotti* y el cuarto de cada una de las óperas *Rigoletto* y *Parsifal*. Los organizadores han recibido numerosas felicitaciones y valiosos donativos.

En la calle del Arenal hay una cola interminable de carruajes. Hacía muchos años que no se había visto igual concurrencia. Hay muchísimas personas disgustadas por la carencia de billetes.

### No hay noticias.—Comentarios

Madrid 17 á las 3'45 t.

No hay ninguna noticia reciente de Cuba. Aumenta la ansiedad. Ha sido muy comentado un artículo publicado por *El Imparcial* que habla de los momentos actuales que califica de críticos y de resultados positivos para la campaña.

### Más espectáculos

Madrid 17 á las 3'50 t.

En la novillada que tendrá efecto esta tarde torearán los diestros Sánchez, Tabernerro, Pepehillo, Carrillo y Padilla. A la hora en que telegrafio la plaza solo está medio llena. Hace una tarde muy desahogada.

En el Circo de Rivas se estrenará esta noche un apropósito de actualidad titulado *Viva Cuba Española*.

### Otro banquete

Madrid 17 á las 3'55 t.

Anoche tuvo efecto un banquete en obsequio del Dr. Losada, inspector de Sanidad militar que ha sido destinado á Cuba. Fué presidido por el nuevo capitán general

marqués de Estella. Se pronunciaron brindis entusiastas.

### Nuevo naufragio

Madrid 17 á las 5'5 t.

En la costa de Africa ha naufragado el vapor mercante italiano *Solferino*, de 3.500 toneladas, tripulado por 50 marineros y llevando á bordo 1.128 pasajeros: unos y otros se han salvado.

Nada se sabe del cólera en Tánger.

### Banquete en Valladolid

Madrid 17 á las 5'30 t.

» » 5'45 »

En el cuartel de San Benito de Valladolid se está verificando un banquete en honor de los jefes y oficiales del batallón expedicionario que va á Cuba. Asisten los generales Moltó, León y Ballesteros.

El comedor está adornado con banderas y trofeos. Sirvese á la tropa un rancho extraordinario. Reina mucho entusiasmo. Tocan alternativamente las músicas de los regimientos de Toledo y de Isabel II.

### Una circular.—Los gamacistas

Madrid 17 á las 7'50 n.

Háblase de una circular enviada á los Gobernadores por el señor Cos-Gayon encargándoles que calculen las fuerzas para la próxima lucha electoral.

Los gamacistas insisten en asegurar que lo único que ha de conseguir la pacificación de la isla de Cuba, son las reformas.

### Un encuentro.—Tres muertos

Madrid 17 á las 10'15 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que setenta soldados del batallón de Canarias, varios guardias civiles y algunos guerrilleros al mando del capitán Grandal, batieron cerca de Cienfuegos á la partida de rebeldes del cabecilla Acea compuesta de 120 negros causándoles tres muertos.

Los leales recogieron una bandera, caballos y municiones que dejaron al dispersarse los insurrectos.

### Nuestro embajador en Roma

Madrid 17 á las 10'15 n.

Con referencia á lo dicho por el Gobierno italiano telegrafía nuestro embajador en Roma, diciendo que el General Martínez Campos no ha comenzado las operaciones porque la insurrección se disuelve y hubiera sido comprometido para los inte-

reses de las poblaciones pacíficas el empujarlas.

Añade que los Gobiernos de la triple alianza confían que se resolverá la cuestión de Cuba á satisfacción de España y sin ulteriores conflictos.

### Otro encuentro.—Noticia desmentida

Madrid 17 á las 10'15 n.

El corresponsal de *La Correspondencia* en la Habana telegrafía que el viernes en Taguasco las tropas leales atacaron á una partida de 6.000 insurrectos.

Descócese el resultado de este encuentro.

El general Martínez Campos ha desmentido que se haya tratado armiticio alguno, entre las tropas leales y los rebeldes.

Hoy se celebrará en la Habana una misa de campaña.

### Escasez de encuentros.—Embarque

Madrid 17 á las 10'25 n.

Han llegado á Placetas para proveerse de municiones las columnas de los Generales Oliver y Palanca los cuales conducían algunos heridos.

La escasez de encuentros se debe al quebranto que han sufrido las partidas de rebeldes.

Dicen de Nueva York que se han embarcado á bordo del vapor *Lanzada* los cabecillas Massó y Castillo que habían ido á Filadelfia para gestionar el reconocimiento de la beligerancia.

### Escasez.—Pedradas

Madrid 18 á las 1'45 m.

Hay completa escasez de noticias. En los centros militares nada nuevo se sabe de Cuba.

Aumenta la ansiedad esperándose alguna noticia importantísima.

En Amberes los socialistas han pedreado el Círculo Católico.

Mencheta

## NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

Segun telegrafíe en el acto en que se verificaba la salida del vapor que condujo la fuerza expedicionaria, cuya despedida ya conocen, aunque son pocos los hijos de esta isla que marchan con dicho batallón así mismo se dejó ver alguna escena conmovedora, minutos antes del embarque entre madres é hijos y otros seres queridos.

—Las causas que se han de ver en juicio oral y por el jurado en el presente cuatrimestre quedan señaladas bajo el orden siguiente:

Por jurado

Día 28 actual, sobre robo contra Melchor Durán, abogado defensor D. Miguel Aleñar.

Día 4 Diciembre, sobre idem. contra Lorenzo Carreras, defensor D. Juan Orfila.

En juicio oral

Día 19, insultos y amenazas, contra Manuel Gutierrez, abogado D. Juan Orfila.

Día 30, por hurto doméstico contra Juan García y otro, abogado D. Juan Orfila.

Día 9 Diciembre, por juegos prohibidos contra Bartolomé Pons y otros, defendidos por don Juan Orfila, D. José M.<sup>a</sup> Mercadal y D. Pascasio Nogales.

Día 26, juegos prohibidos, contra Lorenzo Capó y otros, abogado D. Juan Orfila.

—Ha sido nombrado el segundo teniente don Juan Planells del Regional 2 para desempeñar el cargo de habilitado en esa plaza.

—Dentro de breves días son esperados en esta isla varios P. P. Capuchinos llamados por el señor Obispo para predicar en varios pueblos de la misma.

—Para esta noche está anunciado el drama *Vida alegre y muerte triste*, y en ensayo para el próximo domingo la bonita comedia de Carrion y Vital Aza *Zaragueta*.

—Según comunicación del maestro Bellísimo queda ultimada la contrata con la compañía de ópera que ha de actuar en el principal, figuran-



do en ella artistas de renombre. La obra con que se estrenará la compañía dice se será *La Forza del destino* cuyos ensayos de orquesta y coro empezarán el lunes próximo.—C.  
17 de Noviembre de 1895.

**De la Capital:**

En la explanada del muelle chocaron ayer por la mañana dos carruajes que iban en dirección opuesta, promoviendo con tal motivo una breve discusión entre los conductores siendo apaciguados por un carabinero.

Esta mañana á las ocho ha salido de nuestro puerto el vaporcito *Cabrera*, con destino á la isla de su nombre.

Se quejan algunos vecinos de la calle del Sindicato de las demasías que están cometiendo todas las noches un grupo de chiquillos, sin que sean molestados por ningún guardia municipal.

El inspector de víveres sorprendió ayer á una vendedora ambulante de leche que llevaba su mercancía aguada.

Esta mañana á las nueve ha ocurrido un escándalo entre varias mujeres en la aalle de la Platería.

Ha intervenido un guardia municipal citándolas para comparecer hoy ante la alcaldía.

Dos sujetos riñeron ayer por la mañana en la plaza de Abastos pasándose de las palabras á los hechos, dándose algunas bofetadas.

Intervino un guardia municipal quien condujo al promotor al depósito de Capuchinos.

Después de larga y penosa enfermedad pasó ayer á mejor vida la virtuosa señora Doña María Josefa Forteza, madre de nuestros amigos Don Gabriel y Don Antonio Cortés.

Con un lucido cortejo fué conducida ayer al anochecer á su última morada el cadáver de la finada, demostrando así las simpatías y aprecio general de que gozaba.

Enviamos á dichos señores nuestro más sentido pésame.

Varios chiquillos estaban ayer á eso de las doce apaleando un gato que herido se encontraba dentro de una cuneta lateral del paseo de la Rambla.

Anoche se celebró en el Teatro Principal el ensayo general de las piezas que han de ejecutarse esta noche en el concierto organizado por la comisión de presidentes de varias sociedades de esta capital presidida por el señor Alcalde, á beneficio de las familias de los soldados mallorquines que mueran en los campos de Cuba ó queden inutilizados á consecuencia de la guerra.

Las piezas más sobresalientes, las que más se aplaudieron son: *Le Matin*, *La Mort d' Ase*, *Le Plainte d' Ingrid*, ejecutadas por la orquesta, y la *Cuarto polonesa*, para orquesta, cuyo autor el señor Marqués, asistió al ensayo, saliendo muy satisfecho de la ejecución. También se aplaudió mucho, por lo original y bien instrumentada, la *marcha Cuba*, escrita expresamente para el concierto de esta noche por un conocido compositor de esta capital.

El joven maestro director Don Andrés Gelabert fué muy felicitado.

La sala del Teatro Principal estaba ocupado por más de trescientas personas, y, según nos dicen, están ya comprometidas muchas y adquiridas la mayor parte de las localidades.

Esta mañana á las diez y un cuarto ha empezado su tarea el basurero de la calle de la Cadena y Plaza de Cort, incomodando con la gran capa de polvo que levantaba á los transeúntes y vecinos.

En el teatro de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos* se celebró anoche una función dramática á la que asistió numerosa concurrencia, logrando arrancar aplausos de los aficionados que en ella tomaron parte.

Servicios prestados por la Guardia civil: La del puesto de Selva da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á un sujeto por sustracción de cierta cantidad de piedra del monte comunal de Caimari.

—Por la del puesto de Campos fué denunciado un individuo por infracción del reglamento de carruajes.

Con regular concurrencia se puso en escena anoche en el teatro de la sociedad *La Constancia* y la pieza *Pepita*.

En la ejecución de las obras sobresalió la señora Clar, en su papel de protagonista hecho con suma delicadeza.

Los demás actores salieron también airoso de sus respectivos papeles resultando un conjunto agradable.

La concurrencia salió satisfecha de haber pasado un rato agradable.

Por fin anoche, después de varias promesas y tres o cuatro anuncios citando día para la ejecución, se puso en escena en el Teatro Circo la zarzuela ó opereta en tres actos *Miss Hellyett*.

Hubiéramos tenido una satisfacción muy especial en poder decir que la *mise en scène* fué un acontecimiento. Desgraciadamente no fué así; y aun cuando los dos primeros actos pudieron pasar, toda vez que el público no se mostró exigente, no sucedió lo mismo con el tercero, cuyo final fué un desastre.

No pasamos adelante en manifestar nuestro juicio, toda vez que con lo dicho hay bastante, según creemos, para que se mejore.

Ninguno de los actores que tomaron parte en el desempeño de la obra estuvo en carácter, exceptuando la señora Mundi y el señor Roca. De esta actriz repetimos aquí lo que dijimos al ocuparnos de ella por primera vez: es sobria, es discreta y está siempre atenta á su papel. Anoche fué objeto de repetidos aplausos que fueron justos y merecidos.

La concurrencia llegó á ser muy numerosa, lo cual no es de extrañar, atendiendo á que era domingo y día de estreno.

**El día oficial**

19 de Noviembre de 1895

**Marina de guerra.**—El interesado en el reclutamiento de personal de tripulaciones de los buques de la armada expondrá las excepciones ó exenciones que tuviese en el acto de la declaración de inscriptos disponibles, á que se refiere la hoja de ayer. El comandante del trozo auxiliado por el Juez municipal y síndico que formará el tribunal quien deben deducirse las reclamaciones, desempeñando el cargo de presidente el primero y de secretario el tercero les harán las oportunas invitaciones, advirtiéndoles que no será ninguna atendida, si entonces no se alegan. A los que lo verifiquen se les dará certificado en que conste la alegación admitiéndose al proponente y contradictores las justificaciones que ofrezcan y los documentos que presenten y en caso de no poder decidir en el acto quedará al juicio del tribunal del departamento para ante el cual puede proponerse el recurso de alzada. (Arts. 30 y 34 de la ley de 17 de Agosto de 1885 y Real decreto de 16 de Diciembre del mismo año.)

**Besamanos.**—Deben verificarse hoy por ser los días de D.<sup>a</sup> Isabel de Borbón.

**Batallón provisional de Cuba**

**Fiestas de despedida**

**Banquete en el Centro Militar.**—Como teníamos anunciado, ayer se celebró por los jefes y oficiales de guarnición en esta plaza, el banquete en honor de los que en breve marcharán á defender nuestro pedazo de tierra en la gran Antilla.

El *Centro Militar* había sido adornado convenientemente: una mesa servida con esplendidez, flores en profusión y la bandera nacional ondeando en los balcones.

Cerca de las dos de la tarde llegó el capitán general de estas islas, Don Agustín Araoz y Balmaseda, acompañado de su ayudante, que fueron recibidos á los acordes de la *marcha real*.

Poco después ocupó la presidencia. A su derecha estaba sentado el comandante señor Matheu, jefe de las cuatro compañías de que se compone el batallón provisional, y el general Bannasar; á la izquierda el general gobernador.

Entretanto llegaba la hora de destapar las botellas, las bandas de los regimientos regionales número 1 y 2 tocaron alegres marchas, que fueron aplaudidas desde fuera por la gente que se había ido aglomerando á los alrededores del *Centro*.

El Sr. Araoz inició los brindis pronunciando un discurso muy sentido. Los Sres. Fuenmayor, teniente coronel del Batallón de Reserva, Martínez de la Riva, teniente coronel de Estado Mayor, Rovira, teniente de navío de la Armada, García, secretario general del *Centro*, Carlier, comandante de marina, Sainz de la Oza, Mayor de Plaza, y el comandante D. Francisco Matheu, brindaron también, entusiasmados y muy elocuentemente.

El ayudante del general gobernador, señor Crespo de Estrada, y el señor Semir, leyeron hermosas poesías por los cuales fueron muy felicitados.

El acto, que ha sido grandioso, terminó á los acordes del paso doble de *Cádiz* ¡Viva España!, y después de breves palabras del señor Araoz dirigidas á los jefes y oficiales expedicionarios que van en busca de un pedazo de gloria á cambio de la sangre.

**Banquete en Cas Catalá.**—Los sargentos, que no por ser inferiores en categoría dejan de tener su corazon y su entusiasmo, y también celebraron otro banquete; más modesto, sí, pero cordial, animado, solemne, con la solemne, con la solemnidad que prestan los buenos propósitos y la confianza en la victoria.

A la misma hora que los treinta sargentos de infantería, pertenecientes unos al batallón provisional, otros á la zona, al regional número 2 y al Batallón de Reserva.

Brindaron todos por S.S. M.M. el Rey y la Reina Regente, por las autoridades del distrito, por la patria.

Los sargentos expedicionarios recibieron de sus compañeros de armas paquetes de cigarros puros; del segundo teniente Don Pedro Morey un cajón de habanos; de Don Nicolás Tous, dueño de la fonda, varias botellas de manzanilla que se apuraron entre brindis y brindis.

**Boletín meteorológico**

**Día 18 de Noviembre á las 9 de la mañana**

Barómetro . . . . .	769 0 mm.
Termómetro seco . . . . .	17 8 grados
Idem húmedo . . . . .	6 2 »
Máxima en 24 horas . . . . .	22 0 »
Mínima en idem . . . . .	14 8 »
Reflector . . . . .	18 0 »
Dirección del viento . . . . .	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	2 4 kg.
Pluviómetro . . . . .	0 00 mm.
Evaporómetro . . . . .	1 1 »
Higrómetro . . . . .	85 »
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0 »
Descenso del idem en idem . . . . .	0 8 »
Lluvia de ayer hasta las nueve . . . . .	00 00 mm.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Concluirán en San Miguel; exposición á las seis; á las diez horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro; por la noche, conclusión del triduo con sermón por el P. Jenaro Blanquer, S. J. *Te Deum* y la reserva.

**Otras funciones**

En Montesión á las siete y media se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

El ejercicio del 19 consagrado á San José se hará en las iglesias y horas de costumbre.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Tránsito, en San Miguel.

**Teatro Principal**

**GRAN CONCIERTO**

para el lunes 18 de Noviembre de 1895

A beneficio de las familias mallorquinas de los soldados que combatiendo por la integridad de la Patria murieron en el campo de batalla ó queden inutilizados á consecuencia de la guerra,

dirigido por el maestro

**DON ANDRÉS GELABERT**

**Programa**

**1.<sup>a</sup> parte**

- 1.º *Cuba*, marcha por la orquesta.
- 2.º Romanza, por el Sr. Prohens.
- 3.º a) *Luz y Sombra*, paso-doble (Coll). b) *La danse d' Anitre* (Grieg). c) *Mnuetto* (Bolzzoni), por la «Unión Filarmónica».
- 4.º *Che cosa e Dio?* (Arnau), Romanza, por el Sr. Roig.
- 5.º *Las galas del Cinca*, gran jota (Clavé), por el «Orfeón Republicano».

**2.<sup>a</sup> parte**

- 1.º Potpurri de la ópera *Cavallería Rusticana* (Bacuci), por la Banda del regional número 1.
- 2.º Aria de la ópera *Salvator Rossa*, por el Sr. Coll.
- 3.º Cuarta polonesa de concierto, para orquesta (Marqués).
- 4.º *La mia bandiera* (Rotoli) por el señor Roig.
- 5.º *La Maquinista*, polka (Clavé), por el «Orfeón Republicano».

**3.<sup>a</sup> parte**

- 1.º Sinfonía de la ópera *Marta* (Flotow), por la Banda del regional número 2.
- 2.º a) *Marcha Indiana* (Sellenick). b) *Loiu du bal* (Guillet), por la «Estudiantina Serra».
- 3.º a) *Le Matin*. b) *La Mort d' Ase*. c) *Le Plainte d' Ingrid*, (Grieg), por la orquesta.
- 4.º *Gloria á España*, gran cantata (Clavé), por el «Orfeón Republicano».

A las siete y media

**Precios**

Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entradas, 12'00 pesetas.—Palcos plateas sin id. 11'00 id.—Palcos primer piso sin id. 10'00 id.—Palcos proscenios segundo piso 8'00 id.—Id. segundo piso sin id. 6'00.—Id. tercer piso sin id. 3'00 id.—Butacas, 0'75.—Asiento y entrada de tertulia 1.ª fila, 1'15 id.—Id. de tertulia 2.ª y 3.ª fila, 0'75.—Delanteras al paraíso con entrada, 0'75 idem.

Entrada general á localidades 0'75 ptas.—Id. al paraíso.—Medias generales 0'50.—Id. de paraíso para niños y soldados sin graduación 0'30 id.

Nota.—Las piezas de canto serán acompañadas al piano por los maestros señores Pinto y Coll.

Otra.—El piano ha sido galantemente cedido por la conocida casa *Manasero*.

Otra.—Toda localidad que con entrada exceda de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre.

**Buques fondeados:**

Vapor español *Isleño*, de 314 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 23 trip. 5 y efectos. De Cete.

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 30 trip. 15 pas. y efectos. De Barcelona.

**Buques despachados:**

Vapor español *Nuevo Mahón*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 18 trip. pas. y lastre. Para Mahón.

Laud español *San José*, de 19 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. J. Pujol, con 6 trip. y efectos. Para Sóller.

Polacra goleta *Juanita*, de 98 ton., matrícula de Palma, cap. D. A. Saavedra, con 8 trip. y efectos. Para las Palmas.

Pallebot español *Marina*, de 28 ton., matrícula de Ciudadela, cap. D. A. Serra, con 4 trip. y efectos. Para Ciudadela.

**Calendario**

del

único y exclusivo

**ZARAGOZANO**

para el año 1896

Se venden al detall y al por mayor en casa de los editores

**AMENGUAL Y MUNTANER**

Cadena 2, Palma—Sucursal en Inca, Rectoría 12.

**CORRESPONDENCIA MERCANTIL** HISPANO FRANCESA

con un Manual de conversación Comercial en los mismos idiomas para uso de los Comerciantes de los que estudian la lengua francesa por

**A. CASASUS** Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 6 pesetas

**P. J. Auli.**—MISA DE CORO con acompañamiento de órgano

EXPLÉNDIDA EDICIÓN Á DOS TINTAS

Contiene un retrato del autor, debido al notable pintor mallorquín D. J. BAUZA y una noticia biográfica por

**DON ANTONIO NOGUERA**

Unico depósito—Amengual y Muntaner—Cadena 2.

PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR

**Bristols para Fotógrafos**

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

**Turronero de Jijona**

Antonio Sevilla, hijo y sucesor del antiguo y acreditado Francisco el turronero (f. e. p. d.), participa á sus numerosos parroquianos y á las personas de buen gusto, que desde el domingo 17 de actual tendrá abierto su despacho en el mismo punto de los años anteriores, calle de San Nicolás número 35, con un gran surtido de turrones de Jijona, Alicante, yema, nieve y de garrucha; paladillas blancas, garrapiñadas, anises y pñones. 3-1

**Últimos telegramas**

**Reseñas.**—Nada de Cuba Madrid 18 á las 9'30 m.

Los periódicos publican extensas reseñas de la función verificada en el teatro Real á beneficio de la Asociación de la prensa.

No se ha recibido ningún telegrama oficial ni particular de Cuba, aumentando por consiguiente la ansiedad que reinaba.

**Denuncias graves**

Madrid 18 á las 10 m.

El señor Marques de Cabrinana terminando la serie de comunicados publicados en los periódicos contra el Ayuntamiento de Madrid, hace denuncias gravísimas contra los juzgados de guardia, citando como testigos á varios exalcaldes, exconcejales senadores y diputados.

**Reclamaciones**

Madrid 18 á las 10'10 m.

Dicen de Nueva York que las reclamaciones hechas contra el capitán del buque *Louade* se fundan en las averías que sufrió el cargamento al detenerse en la costa de Cuba.

El capitán niega el hecho que se imputa y atribuye la denuncia al despecho de varios grumetes despedidos.

**Frailes y bandidos**

Madrid 18 á las 10'20 m.

En Bagaren (Italia) varios ladrones asaltaron un convento de frailes.

Estos se defendieron con fusiles rechazando á los bandidos y causándoles algunos heridos.

**Lo que dicen los ministeriales**

Madrid 18 á las 10'30 m.

Los ministeriales niegan que el Gobierno oculte las noticias que se reciben de Cuba manifestando que nada sabe de los encuentros habidos ni de los trabajos de paz y armisticio más que lo que los corresponsales de los periódicos han teleografiado.

PA LMA.—Tip. de Amengual y Muntaner